

La Religión de la Patria

Tienen los Estados Unidos muy contados días de fiesta, y puede decirse que a tres se limitan sus grandes celebraciones nacionales: la conmemoración de la Independencia, el día de Gracias y el recuerdo de sus héroes.

Veintitres años han pasado desde que esta nación coronó aquel ruidoso y cruentísimo triunfo con la completa redención del esclavo, y desde entonces viene celebrando año tras año, con igual entusiasmo, con la misma reverencia la fiesta de sus héroes, la cual ha fijado por los hermosos días de Primavera, como si quisiese que a este homenaje a lo inmortal asista con todo su esplendor la naturaleza en su resurrección, con su cielo riente, con su sol amante, con su vegetación deslumbradora y su ambiente cargado de aromas.

Llámanse esa fiesta el Día de Decoración, porque en él se hace solemne peregrinación a las tumbas de los que murieron por la Patria, para depositar en ellas coronas y emblemas florales. Todos los cuerpos militares en servicio, los regimientos de milicia y principalmente los veteranos retirados, resto del glorioso ejército de la Union, presiden la ceremonia. Vestidos de gala marchan los jóvenes soldados, con sus brillantes uniformes, sus bandes alegres y vestidos con severidad. Cubiertos de cicatrices y medallas, van los veteranos en descompletos pelotones, tal como los dejó la metralla en la última hora de la tremenda lucha, retazos gloriosos de aquellas legiones formidables cuyo paso hacia estruendó la tierra. Con ellos van las banderas ennegrecidas por el humo de los cañones, hechas girones por las balas, harapos venerados de aquellos pabellones prestigiosos, bajo cuya sombra peleaba un pueblo la última batalla de la libertad y con cuyo manto se amortajaban los moribundos, como quien se atavía de gloria para entrar por las puertas de la inmortalidad.

No busque el extranjero en estas demostraciones militares americanas la grandeza marcial que en Europa ofrecen las paradas y revistas de los ejércitos aguerridos. Alla el soldado es el alma de los gobiernos y la paz reposa sobre sus hombros. Esa autoridad y ese poder le tienen aquí la ley y el pueblo. Allá el soldado no es sino el hombre metido en el cepo de la disciplina y hecho máquina de obediencia y de muerte. Aquí el miliciano es el ciudadano mismo con toda su dignidad y con toda su independencia; cuando la Patria le necesita recoge el fusil que en su misma casa guarda, se viste los colores de su regimiento y va derecho a su deber. No es carga para el Estado, no es amenaza para la libertad.

Lo que ha de contemplarse con satisfacción en estas exhibiciones militares de la República no es aquella automática coreografía de los movimientos, aquella precisión mecánica de las maniobras, aquella rigidez impotente de los soldados, cuyo espíritu, cuya voluntad, cuyo entero albedrío está pendiente de la punta del sable de su comandante. Lo que aquí es de admirarse es cómo surgen en un momento las legiones milicianas, como se transforma el ciudadano en servidor armado, sin que pese sobre él la conscripción cruel, sin que abdique su personalidad, sin que dejen los brazos de producir para devorar en el ocio lo que el resto del pueblo trabaja. Colmena sin zánganos, eso es la República americana; nación poseedora de la mas poderosa del orbe, y no tiene ejércitos. Su equilibrio no está en las bayonetas; su apoyo no está en la cerviz del soldado automático; su respeto no está en el filo de las espadas de los generales; su prestigio no se lo dan el brillo de los galones ni la audacia de quienes los llevan. El ciudadano no vejea en el cuartel á horcajadas sobre el estómago del pueblo, sino que trabaja y prospera con la nación á quien engraucesce.

Lo que admira y edifica en estas demostraciones marciales de los Estados Unidos es ver como sin haber ejercido propiamente dicho, existe el supremo respeto por el heroísmo; cómo siendo aquí el civilismo la fuerza de la nación, se reverencia la memoria de aquellos soldados que murieron por la Patria. Y los que le sobreviven han vuelto también á ser ciudadanos. Envejecidos y estropeados por años y heridas, tienen tambien su parte en las faenas del progreso. Colgadas conservan en el taller, junto con los instrumentos de su trabajo diario, las insignias de su valor y proezas, que no vuelven á decorar su pecho sino en ocasiones como ésta, en que la gratitud nacional les llama á la solemne visita á los compañeros muertos, para derramar sobre la tumba de estos una lágrima como fieles camaradas y un puñado de flores como agradecidos patriotas.

La cuestión de la Plata

Ante el pueblo americano no hay por ahora cuestión que toque más de cerca sus grandes intereses industriales que la de la plata. ¿Deberá restituirse ésta á su antiguo estado de valor con el oro, ó se destruirá en sus funciones monetarias, para usarse solo como un recuerdo, según los deseos y teorías de hombres que parecen imaginarse más sabios y más hábiles, que todos los que les han precedido desde los tiempos antiguos?

Sin entrar en ninguna discusión de las causas que conducen al gran cambio en el sistema monetario del mundo, que comenzó en la última década, basta saber que declaradamente se urgió en Europa como una medida intencionada para beneficiar á las clases privilegiadas, triunfando el egoísmo é infiriendo un golpe terrible á las industrias del mundo.

Con diez y seis años de experiencia, durante los cuales no ha habido guerras que todo lo consumen, ni falta de abundantes retribuciones de los frutos de la tierra y de los productos de los afanes del hombre, hemos tenido una experiencia que bien demuestra el poderoso efecto que las leyes imprudentes é injustas tienen para matar lo que precisamente pudiera ser de grandes beneficios á las naciones. Si no fuera por la maligna influencia de esa legislación que destruyó el poder de mas de la mitad del dinero del mundo, ésta sería una era de prosperidad ilimitada.

Y respecto á los Estados Unidos, es un error creer que la cuestión atañe principalmente á ellos. Afecta todos los intereses industriales de América y los de Europa. Y tan es cierto, que se acaba de hacer una inquisición parlamentaria sobre la declinación general de los valores y de la prosperidad en la Gran Bretaña.

Esa comisión rindió un extenso informe muy cuidadoso y la conclusión á que se llegó unánimemente por los doce hábiles comisionados, fué que los males y dificultades de que se resentía tal estado de cosas, era atribuible al desconcierto existente entre los valores del oro y la plata.

Un miembro del parlamento que representaba vastos intereses industriales, el señor S. P. Smith, dijo: "Si durante los últimos quince años hubiéramos estado empeñados en una guerra gigantesca, si hubiéramos doblado nuestra deuda nacional, no estarían tan oprimidas las industrias del país como lo están por la enorme rebaja en los precios que han resultado de las apreciaciones del cuño del oro." Y Sir William Houldsworth igualmente manifestó que los males y dificultades con que se encontraba en contienda el comercio y la agricultura, se debían del todo á la rotura del eslabón que existía entre el oro y la plata en 1873. La evidencia que se presentó ante la comisión lo ha probado irresistiblemente.

Tambien el congreso de labradores alemanes ha presentado al canceller imperial y al reichstag 156 peticiones de asambleas de labradores y 42 de uniones de aldeanos con una disertación en favor del bimetalismo. Dicen que la condición de la agricultura ha empeorado tanto, que piden el mas pronto alivio para los enfermos intereses de Alemania, amenazados de muerte.

El mal, pues, se ha extendido, y ya tanto en Europa como en los Estados Unidos, México y demás países de América, comienzan á ocuparse seriamente de cuestión tan trascendental, y abrigamos la esperanza de que en un tiempo no lejano, se llega

rá á un acuerdo general y conveniente para instiguir el mal que se lamenta, y que tantos y tan grandes perjuicios está originando á la mayor parte del comercio de industrias de América y Europa, en beneficio nada mas de cierta clase privilegiada y de unos cuantos Estados que han querido constituirse en reguladores del comercio y la riqueza del mundo.

MEXICO

EN LA EXPOSICION DE PARIS TRADUCCION.

"El gran contingente con que México contribuye á la próxima Exposición de París, bastaría para demostrar la nobleza de dicha Nación, de su Presidente y de su Gobierno.

Nadie ha olvidado la guerra invasora que el Imperio francés llevó á México, y sin embargo, los mexicanos, una vez recobrada su independencia, lejos de usar de represalias contra Francia, cuyos industriales han invertido cuantiosos intereses en su país; pueblo, Presidente y Gobierno, si bien por medio de una vigorosa organización militar se precaven contra la repetición de atentados semejantes, han recordado tan sólo lo que Francia ha hecho en pro de la moderna civilización.

No bien se supo que debía inaugurarse en París una Exposición para el presente año, fué unánime en México el deseo de tomar participación en aquella. Al ilustre Presidente Porfirio Díaz se deben las proporciones colosales que la Nación Mexicana ha dado á la mencionada Exposición, en cuyo recinto México instalará su departamento en un palacio de arquitectura azteca. Son tan delicadas y graciosas las líneas de este palacio, que casi parecen etruscas y de la época greco-romana mas elegante.

El palacio es de grandes dimensiones y ha importado una suma considerable. El concurso de México en la Exposición de París no costará menos de \$3.-000,000 de francos.

Allí estará representado el arte por numerosos cuadros y varias obras de escultura que proceden de la importante Academia Nacional de Bellas Artes de México. Los maravillosos productos de los Minerales mexicanos constituirán la hermosa colección mineralógica del gran Certamen. Los sabios europeos hallarán en estas colecciones vasto campo de investigación para el progreso de sus profundos estudios.

El capitalista en Europa podrá apreciar perfectamente las incalculables riquezas naturales de México; observará que en esta extenso, dichoso y actualmente seguro país, hay lugar para una gran parte de los capitales inactivos del Viejo Mundo.

Pero lo mas importante, lo que honrará mas á la ciencia mexicana y será de gran utilidad para el progreso de la medicina, es una colección de cerca de mil plantas medicinales descubiertas recientemente en México. Después de un examen minucioso y detenidos estudios hechos por la sabia Academia de Medicina de México, han sido declaradas dichas plantas dignas de someterse al estudio y calificación de los sabios europeos.

El ilustre Presidente, General Porfirio Díaz, fué el principal iniciador del gran concurso que México lleva á la Exposición Universal de París. Este ilustre General, con una cortesía equívale al heroísmo de que tantas pruebas ha dado en su vida, quiso olvidar la invasión que el Imperio francés efectuó en su querida patria, y recordar tan sólo los esfuerzos de la Nación francesa para constituirse sobre la base de instituciones iguales á las que rigen á la República Mexicana.

Baste decir, para poder juzgar de los nobles y delicados sentimientos de esa gran figura que hoy es el Presidente de México, que no ha permitido que se exhiba en París el grandioso modelo del monumento que debe levantarse al reciente libertador de México, Benito Juárez, no obstante que el elevado mérito artístico de dicho modelo aumentaría el brillo de la Sección mexicana, por no herir acaso la susceptibilidad francesa. Este rasgo pinta claramente el noble corazón de este grande hombre." —Diario Oficial.

RECUERDOS

Del heroico 5 de Mayo, radiante é inmortal día.

Napoleón III, queriendo imitar á su tío Napoleón I en todas sus maquinaciones que puso en juego el año de 1808 en España llevándose primero al rey Carlos IV y á su hijo Fernando á Bayo-

na para apoderarse de ambos, se valió de la falsía y el infame engaño. Otra igual cometió el petit Napoleón, faltando á los tratados de la "Soledad" olvidando la generosidad del Sr. Juárez. Maquijavelismo que le dió por resultado al primero, apoderarse de esa tierra que dió tantos héroes y tantos hombres grandes; pero solo pensó en lo que eran los españoles en 1811. Después de los innumerables triunfos que obtuvo sobre los ejércitos de aquella tierra invadida infamemente; cuando vió que por campos de batalla solo tenían las montañas, los bosques, los rios y los desiertos, y que España se levantaba defendiendo la autonomía de su país, como un solo hombre, quedó aterrizado el gran Bonaparte al ver con el fanatismo y la abnegación con que ese pueblo defendía á su patria y á su Rey.

En cada derrota los descendientes de Isabel la Católica, se consideraban no los vencidos, y si los vencedores. Ningun resultado favorable consiguió con aquella cinica proclama en Madrid al pueblo Español, á los pocos días de haberse apoderado de la Capital. "Españoles: recuerden vds. lo que sus padres fueron, y piensen en lo que hoy son. Yo quiero que vuestros últimos nietos conserven mis gratos recuerdos y digan—"este es el regenerador de nuestra Patria"; que cómo tan cinico! Asi como Napoleón I quiso regenerar á los españoles poniendo á su hermano José Bonaparte en el trono Ibérico apoyado en un pequeño número de aristócratas traidores, así el pequeño Napoleón puso á Maximiliano de Hapsburgo en el trono de Moctezuma sin recordar tal vez de lo que su tío dijo en la roca de Santa Elena:—"la guerra que yo declaré á la España fue la perdición mia y la perdición de la Francia."

Haciendo recuerdo yo de estas palabras, en 1865 en un artículo que escribí en el periódico del Estado desde la frontera Norte, decía: "El indio noble será el salvador de México; y pronostiqué repitiendo—"no podré yo decir mañana, la injusta guerra que Napoleón III declaró á México será la perdición de la Francia y la perdición de él? cumplido mi pronóstico, mande al Paso del Norte al Benemérito Juárez el artículo á que me refiero.

Pensó el intruso Napoleón apoyar una dinastía que él formó con el ejército mandado por el Mariscal Bazaine, de horribles recuerdos, y reforzado por muchos miles de renegados mexicanos que olvidando á su cara y amorosa Patria, sostuvieron en los palacios de Moctezuma al que debía pagar con su vida en el Cerro de las Campanas su atrevimiento al pisar las playas mexicanas y puesto en práctica su inicuo decreto de 3 de Octubre, anegando en rios de sangre mexicana á los que no tuvieron otro delito que defender heroicamente la patria que les legó Hidalgo y Juárez.

Si los sufrimientos de los héroes del 5 de Mayo y los de este pueblo indómito fueron cruentos, grandiosos fueron los días al regreso del Benemérito de las Américas á los palacios de Moctezuma, después de haber llevado á cabo el ejemplar castigo del extranjero usurpador. Preciso y necesario era cumplir con las palabras del ameritado Ministro y compañero de desgracias del Presidente Juárez, Sebastian Lerdo de Tejada.

Ahora ó nunca. Si nos vemos atacados por extranjeras huestes, invocaremos los manes de Juárez, Zaragoza y los bravos del 5 de Mayo de 1862 y á su ejemplo, ó sucumbiremos dando una nueva prueba al mundo ó haciendo morder el polvo á los que nos invaden.

Mientras exista un mexicano, habrá un defensor del suelo que lo vió nacer.

Ante los deberes de la Patria, no hay nada mas sagrado.

Sábado Mayo 10 de 1889.

H. GABILONDO.

ARIZONA.

La venta del grupo de la mina Mammoth es un hecho. Para la conclusión definitiva del negocio resta solo firmar los documentos.

La intención del sindicato que lo ha comprado es reparar el viejo molino de 20 morteros y ponerlo en funciones, mientras se erige otro de 70. Cuando este último se haya concluido, se le añadirá el de los 30 morteros que está en el río, haciendo así un molino completo de 100, que es toda la maquinaria que se necesita por ahora.

El oro de los metales de la mina Mammoth está químicamente combinado con ácido sulfúrico lo que lo hace difícil de separar; pero el Profesor Thos. Price, después de un experimento de tres meses, demostró prácticamente un método sencillo y barato para separar el metal precioso, y los compradores adoptarán ese método.

El capitán Jos. W. Johnson, de Washington, N. J., quien tan hábilmente ha manejado los negocios de esta mina durante tantos años, continúa al frente del negocio, lo cual es una garantía de buen éxito.

El grupo de minas de Granite Hill, de once clemes, que dista diez millas de la mina Mammoth y es propiedad del capitán Jack Burgess, se está incorporando en acciones en San Luis, y algun día del mes de Junio comenzarán las operaciones bajo la dirección de Mr. Burgess, en escala regular, para desarrollar propiamente bien esos clemes. Los hilos son grandes y ricos de oro y plata y los que conocen la propiedad presagian un buen proyecto. Ambos minerales consumirán sus víveres y demás necesarios en Tucson, y esto se hará sentir benéficamente en todos los ramos del comercio de nuestra ciudad.

Resoluciones tomadas con motivo del fallecimiento del Hon. John Anderson, último Presidente de los Pioneers de Arizona.

Ya que plugo al Dios Todopoderoso llevarse de entre nosotros á nuestro último Presidente, el Hon. John Anderson, y puesto que debemos reconocer las muchas virtudes que poseía,

Resúlvase por los Pioneers de Arizona, que mientras nos doblegamos con humilde sumisión á la voluntad del Altísimo, no lamentemos ménos la irreparable pérdida de nuestro Hermano.

Resúlvase que la muerte del Hon. John Anderson sea lamentada por esta Sociedad como la pérdida de un hermano que estuvo siempre dispuesto á prodigar la mano bienhechora y la voz del consuelo al necesitado y alijido; del miembro activo de esta Sociedad, cuyos mayores esfuerzos se encaminaban á su prosperidad y bienestar; de un amigo y compañero que nos fue á todos bien querido; del ciudadano que en su vida honrosa y noble fué el modelo de sus imitadores.

Resúlvase que la Sociedad dé el más sentido pésame á la familia del finado, en su aflicción.

Resúlvase que se difundan estas resoluciones entre los miembros de la Sociedad, y se transmita copia de ellas á la familia de nuestro finado Presidente, y se hagan publicar en el "Citizen" "Star" y "El Fronterizo."

F. H. GOODWIN. Wm. C. DAVIS. GEO. COOLER.

Comité Mayo 29 de 1889.

NOTICIAS VARIAS.

FRANCIA.—El 26 del pasado Mayo causó gran sensación en París, el que el Rey de Italia y el Emperador de Alemania, habían concertado una visita á Estaraburgo. A las tres de la tarde de ese día, y á consecuencia de la noticia, la Bolsa se manifestó abatida y las rentas del 3 p o á plazo, decayeron considerablemente.

En una reunion de boulangistas celebrada en Londres últimamente, se resolvió que el General Boulanger, se presentara como candidato para todos los departamentos de la República en las próximas elecciones generales, contra todos los candidatos del gobierno á quienes se promete derrotar. Si triunfa Mr. Boulanger, delicadísima será la situación en que se coloque Francia.

REPUBLICA ARGENTINA.—El ramo de ganadería que era una de las mas fuertes industrias de aquel país, está decayendo notablemente, al grado que el gobierno se ha visto precisado á ofrecer una prima de importancia á los capitales empleados en la exportación de carnes.

México.—En Guajuato se promulgó la ley de enseñanza obligatoria para los niños de seis años arriba, y hay de estos en el Estado trescientos cincuenta mil.

El Gobierno de Zacatecas ha aprobado un contrato celebrado por el Ayuntamiento, para la introducción de agua potable en la ciudad. Por algunas concesiones de la empresa en beneficio público, el Ayuntamiento se obliga por cincuenta años á pagar \$15,000, y al terminar éstos todas las obras quedarán en beneficio de la ciudad.

ESTADO DE CHIAPAS.—Se han reconocido los restos fósiles del

gran desdentado antídiluviano llamado "Glyptoden Clavipes" de la familia de los tatus encontrados en un depósito arenoso-arcilloso del terreno cuaternario de formación lucestre, en el punto denominado Castarica, campos de Nandaluci, á dos leguas de la mina "La Patria" en el departamento de Chiapas.

ESTADOS UNIDOS.—El departamento de Marina va próxima mente á expedir una convocatoria, solicitando postores para la construcción de tres nuevos acorazados de 20,000 toneladas, y cuyos ofrecimientos no deben pasar de \$750,000 por cada uno.

Se están practicando en New York activas investigaciones a cerca de la muerte del célebre adivinador Bishop, acacia re cientemente, y quien se cree que hallándose todavía vivo, en estado cataleptico, los médicos hicieron la autopsia de su cuerpo.

EL REY HUMBERTO.—Ha de sistido de su proyectada visita á Alsacia con el emperador Guillermo tomando esa determinación segun se asegura, en vista de telegramas recibidos de París, en la Embajada Italiana anunciando la alarma y sentimiento popular de cólera y dolor que la noticia de ese viaje habia producido en Francia.

Las fiestas de recepción que se preparaban en Estaraburgo para la recepción de los soberanos, comprendían un ataque militar nocturno á la Ciudadela.

LA TRIPLE ALIANZA.—Durante la permanencia del rey de Italia en Berlin, se convino en llevar á cabo una revisión en el Tratado de la Triple Alianza, adjuntándole una convención militar, fijando un plan definitivo para la movilización del Ejército Italiano, en caso de una guerra, pero aún no se cuenta para esto, con la adhesión de Austria.

El Signor Crispi querria tener una resolución respecto á la cuestión del Papado, y el Príncipe de Bismark logró convencerlo de la conveniencia de observar en Italia una política moderada interior con el Vaticano, y se ha pedido al primer Ministro de Austria Hungría su cooperación para ejercer una presión unida sobre S. S. el Papa, á fin de procurar la paz al Quirinal; pero se sabe que el emperador Francisco José, con muy mala voluntad permitió á su primer Ministro que prestara el apoyo solicitado con tal objeto, y se ha averiguado también que el Sumo Pontífice, al recibir las seguridades de simpatía y cariño personales del Emperador Francisco José, que le manifestaba la pena con que miraba las hostilidades contra él, rechazó toda proposición, produciendo esto un obstáculo para la continuación de alianza y un elemento para su futura ruptura.

SENSIBLES PERDIDAS.

El día 10 de Abril ppdo. dejó de existir en el lugar de la Fragua, Territorio de Nuevo México, E. U., Doña MARIA ESTEFANA GARCIA, quien por sus bellas cualidades fué durante su vida muy apreciada por cuantos la conocieron y trataron.

Deja llorando su eterna despedida á su inconsolable madre Da. Teresa G. de Garcia, y hnos. Margarita, Candelaria, Petra, Juan B., José Andres y J. Garcia; quienes ruegan á Dios por el eterno descanso de la finada, cuyo recuerdo los acompañará eternamente.

Igualmente el día 7 de Mayo ppdo. falleció en Yorba, condado de los Angeles, Cal., á la edad de 68 años Dn.

PIOQUINTO DAVILA Natural de Bogotá, República de Colombia. El finado era hijo de Dn. Liborio Dávila y Da. Nieves Macías, y deja en dicho punto de Yorba, sumidos en el mas grande dolor á su aflijida esposa D. Andrea E. de Dávila, é hijas Adela y Amalia y en Bogotá á sus hermanas.

Tanto la apreciable familia Garcia, como la señora viuda de Dn. Pioquinto Dávila, por medio de estas líneas dan las debidas gracias á los que acompañaron, respectivamente, á los finados á su última morada.

TELEGRAMAS.

Ciudad de México, Mayo 30.—Corre el rumor de que el Congreso, en sesion secreta, está discutiendo la cuestión de ceder la Baja California á los Estados Unidos. Se cree, sin embargo, que el tal rumor es una mera estratagemas de los conservadores.

San Francisco, Mayo 30.—El reporte anual de la compañía del ferrocarril Sud Pacifico acaba de salir á luz. Se dice que es el mas completo de cuantos se han pre-

parado. En la introducción, el presidente y los directores llaman la atención sobre el hecho de que el capital principal, que en 1884 se fijaba en \$100,000,000 aumentó en 1888 á \$150,000,000. El número total de líneas que estuvieron en operación durante el año, incluyendo el sistema de Atlántico y las líneas arrendadas, fue de 5,758, habiendo un aumento de 246 millas en el año. Las ganancias brutas de ferrocarriles y vapores llegaron á \$48,699,000. Los gastos de operaciones llegaron á \$30,780,000, dejando \$15,990,000 por ganancias netas. El total de las ganancias del Central Pacifico en 1888 fué de \$15,848,000.

Hagerstown, Mayo 31.—Ha pasado una terrible tempestad por el Rio Potomac, Condado de Washington, sembrando la destrucción á su paso, derribando casas, árboles, y destruyendo las remensas. Es imposible obtener mas detalles sobre el particular.

Londres, Mayo, 31.—Se acaba de recibir un cablegrama del general Hipólito, el jefe insurgente de Haití, en que dice que ha vencido al Presidente Legitime, ha capturado el puerto Principe, y proclamándose Presidente.

—Mr. Moore, el administrador de correos de Bradshaw, Va., des pues de leer un anuncio del Remedio de Chamberlain contra el cólico, el cólera y la diarrea, concluyó por probar un pequeño frasco de él. Hoy dice: "lo usé en dos casos de cólico y en tres de diarrea con perfecta satisfacción. Una sola dosis trajo el alivio en todos los casos antes de uno, que era un grave caso de cólico, y se necesitó la segunda dosis para conjurarlo. He manejado muchas medicinas de patente como agente que he sido y para mi propio uso, pero nunca habia encontrado una que diere tan buenos resultados como el Remedio de Chamberlain contra el cólico, el cólera y la diarrea."

Se vende en botellas de \$ 25 y 50 centavos y los que anhelan sentir la animación, la brillantez y despejo de la juventud, tomar las Píldoras de San Patricio. Se venden en la botica de Fred. Fleishman & Co.

MELADOS! MELADOS!

Se sirven en la pastelería de Siwert todos los días hasta por la tarde; lo mismo que Chocolate, Café, Té, Pastetes, Quequis, etc. Los melados se entregarán á las familias en la cantidad que deseen; se empaqa en hielo y se entrega sin costo extraordinario. Precios especiales para órdenes grandes, como para días de campo y tertulias. Se preparan con prontitud Quequis de boda, y toda clase de pasteles. Se satisfarán las órdenes de afuera. Dirigirse P. O. Box 205. Wm. Siwert, Patrio.

El Sr. ROSARIO BRENA. —No se olvide que en su bien surtido comercio de abarrotes en la calle del Convento, tiene siempre muy buenos artículos de consumo para las familias, que vende á precios sumamente equitativos. Lo mismo podemos decir de sus vinos y licores, entre los últimos el famoso Mezcal de Bacanora.

LA FAMA

Restaurant mexicano DE E. CAMACHO. En la Calle de Meyer TUCSON, ARIZONA

RESTAURANT DE FOMPIERES en el Territorio de los Estados Unidos. Este Restaurant tiene y ha establecido su reputación como "EXCELENTE COCINERO."

El Servicio es de lo mas aseado. Este listo á todas horas para preparar comidas y Lunches fuera del establecimiento.

CARROCERIA DE

Federico Ronstadt

CALLE DE MEYER NUM 819

HACE TODA CLASE DE

TRABAJOS CONFORMES A SU OFICIO.

Se herman Bestias

Tiene constantemente un buen

Surtido de Fierro y Madera

de Construcción.

Todas las ordenes seran atendidas con ESMEHO y prontitud

ESGARANTIZAN LAS OBRAS